

令和4年11月 湖南省定例教育委員会 会議録

1. 開催日時 令和4年11月29日(火) 午後2時から同3時21分まで

2. 開催場所 湖南省役所西庁舎 3階 大会議室

3. 会議に出席した委員

松 浦 加代子
伊 藤 真 昭
岩 城 見 一
古 川 美智子
平 松 彩

4. 会議に欠席した委員 なし

5. 会議に出席した事務局職員 7人

6. 会議を傍聴した人 なし

7. 会議案件

日程第1 報告第89号

湖南省教育委員会の経過報告について

日程第2 報告第90号

後援・共催名義の使用承諾について

○第15回湖南省健康マラソン大会

○第45回甲賀・湖南省チャリティーゴルフ大会

○令和4年度かふか教育会研究大会

○第18回湖南省人権教育研究大会

日程第3 報告第91号

市内児童生徒の問題行動について

日程第4 報告第92号

市内児童生徒の交通事故について

日程第5 報告第93号

学校における電話対応について

日程第6 報告第94号

令和4年度要保護・準要保護児童生徒就学援助費の受給認定について

日程第7 報告第95号

令和4年度湖南省奨学資金給付制度の給付可否を決定することについて

日程第8 議案第30号

後援名義の使用承諾について

○冬休み1日体操教室

日程第9 議案第31号

夜間中学について

日程第10 協議事項

(1) 令和5年1月定例教育委員会・総合教育会議の開催日程について

事務局

ただいまより令和4年11月湖南省定例教育委員会を開催いたします。
よろしく申し上げます。

教育長

では、改めまして皆さん、こんにちは。今日はこの後、永年勤続者感謝
状伝達式もございますので、よろしく申し上げます。

3ページをご覧ください。10月31日、11月1日と長崎県で行われた、
令和4年度市町村教育委員会研究協議会に2名の教育委員の方と、主幹で
参加しました。

コロナの学級閉鎖については都度、連絡をさせていただいています。
今、学級閉鎖はありませんが、職員が陽性、あるいは濃厚接触者となり、
複数人出勤できていない状況があります。授業を行う困難さも出ています
が、何とか力を合わせて頑張ってくれています。しかし、このまま濃厚接
触者を特定しないといけない状況が続きますと、12月、1月、心配です
し、職員が出勤できないことで、学校閉鎖をしないといけない状況が生ま
れてくるかもしれません。

運動会ですが、各小中学校、全て終了しました。また、内容については
後でお話をさせていただきます。

11月12日、市内小学校教職員交流ソフトボール大会でした。こういう
交流の場面は、非常に大切だなと改めまして思いました。この大会に出る
のに職員を集める人、用意をする人、そしてまた、普段話せないような話

を和気あいあいとしている姿、非常に貴重だと思いました。

15日には、愛知県江南市、木曾川の南で江南市だそうです。ローマ字で書くと同じKONAN市です。そちらの中学校で部活動の地域移行について、特に熱心に取り組まれている教頭先生と知り合いましたので視察に行ってきました。部活動そのものの整理、改革については、ずいぶん湖南市のほうが進んでいるなという実感を持ちました。

ただ、地域移行については、これから江南市の情報もいただきながら進めていく必要があるなと感じました。

この時に見せていただいたスポーツ庁の部活動の地域移行についてのYouTubeが非常にわかりやすいので、12月の定例教育委員会で学校教育課、用意をお願いします。それとともに、部活動のアンケートの結果も用意をお願いします。

16日、全国有志子どもを思う会会員との懇談でした。ほかの市町にも要望書を届けておられ、新聞にも載っていました。簡単に言いますと、「子どもたちのマスクを外したほうがいいんじゃないですか」、「濃厚接触者の特定はもういいんじゃないですか」、「給食の時に黙食させる必要はないんじゃないですか」というご意見でした。保護者の中でもいろいろなご意見がありますので、そういった話をさせていただきました。

22日、滋賀県教育委員会との意見交流会でした。3名の教育委員の方々、ご出席、ありがとうございます。ここでは、県教育委員会頼みではどうなのかと思うこともあり、湖南市では様々なことを協議しながら進めていけているなと感じました。

5ページをご覧ください。校長会で指示、確認をしたものです。コロナ禍にあって、継続できる取組は継続を、また、校長については全員異動があるぐらいのつもりで進めてほしいと指示をしました。

湖南市教育方針、教育委員の皆様も丁寧に見ていただいてありがとうございます。そのご意見を盛り込んで Ver. 3ということで、25日に校長へデータを送りました。この後は、全教職員から意見を募り、1月10日に締切、そして1月下旬の総合教育会議で市長にも提示をさせていただきます。

6ページをご覧ください。各運動会、体育祭についてですが、子どもたちが企画、発信している姿がずいぶん見られたなと思います。例えば、石部小学校は、子どもたちのリレーや演技について子どもが実況し、隣に先生は座っていますが、「こういうふうには話をしなさい」ということではなく、自分で考えて実況していました。そして、中学生も自分たちの種目を自分たちで考える、そういったことがみられました。

7ページをご覧ください。市費非常勤講師と市費学校支援員の活用についてです。非常勤講師は授業が持てますので、先生方の持ち時数を減らす

ことに有効です。また、学校支援員は、子どもたちの支援のみならず校務支援、例えば丸つけや印刷などもできますので、その活用の仕方については、「前例踏襲だけでなく、工夫をしてください」という指示をさせていただきました。

委員 学校の先生方がコロナにかかって出席できないと、学校閉鎖になるかもしれないというお話でしたが、オンライン授業というのは検討されていますか。

教育長 オンライン授業は検討しています。ガイドラインをつくり、先行実施する学校があれば、そこをモデルに、ということで進みつつあります。
ただ、使わなくてもいいようにしておきたいというのが願いですが、いざという時には使えるようになっています。

委員 非常勤講師と学校支援員という方がいるのはわかったのですが、その他の県費特支多人数アシスタントという方の仕事内容を教えてくださいませんか。

教育長 8ページをご覧ください。県費非常勤講師も市費非常勤講師もどちらも教員免許を持っていて授業ができます。
特別支援学級の定員は8人ですが、在籍人数が6、7、8人になると、県費で18時間の特支多人数アシスタントがつきます。ただ、授業はできません。
特支多人数アシスタントは1時間1,600円ですが、市費学校支援員は1時間1,000円と単価が違うため、小中学校における指導・支援について研修や実経験の有無や、テストの点数までつけられる、などの差をつけています。「同じことをしているのに同じ値段じゃないか」と言われないように、4月の時点に確認をしています。
承認することについてよろしいですか。

各委員 — 全員承諾 —

教育長 報告第89号について、承認することといたします。
それでは、日程第2報告第90号、後援名義の使用承諾について、教育部次長から説明をお願いします。

次長 (1) 名称 第15回湖南省健康マラソン大会(共催)
主催 湖南省スポーツ協会

期日 令和4年12月4日
会場 湖南省野洲川親水公園
趣旨 湖南省内でこどもから大人まで、一堂に介し4種目のコースを、それぞれの目的、体力に合わせて走る。

(2) 名称 第45回甲賀・湖南省チャリティーゴルフ大会(後援)
主催 甲賀・湖南省チャリティーゴルフ実行委員会
期日 令和4年12月16日
会場 名神竜王カントリー倶楽部
趣旨 『育てよう、励まそう、若い力と情熱を』をキャッチフレーズにおこなう。

(3) 名称 令和4年度かふか教育会研究大会(共催)
主催 かふか教育会
期日 令和5年2月4日
会場 忍の里プララ
趣旨 教育振興に寄与することを目的に公正な教育世論の喚起に努め、会員相互の資質向上および親睦を図るために行う。

(4) 名称 第18回湖南省人権教育研究大会(共催)
主催 湖南省人権教育研究大会実行委員会
期日 令和5年2月25日
会場 甲西文化ホール
趣旨 日本国憲法に保障された基本的人権を尊重し、社会に目を向け具体的に行動できる人づくりを目指し、差別のない明るく住みよいまちづくりに資するよう願って開催する。

教育長

承認することについてよろしいですか。

各委員

－ 全員承諾 －

教育長

報告第90号について、承認することといたします。
それでは、日程第3報告第91号、市内児童生徒の問題行動について、日程第4報告第92号、市内児童生徒の交通事故について、学校教育課長より説明をお願いします。

課長

【非公開】

(学校教育課)

教育長

承認することについてよろしいですか。

各委員

－ 全員承諾 －

教育長

報告第 91 号、92 号について、承認することといたします。

それでは、日程第 5 報告第 93 号、学校における電話対応について、学校教育課長から説明をお願いします。

課長

資料 37 ページをご覧ください。案と書かれていますが、11 月の校長会で提案したことになります。

皆さん、ご存じのように、平成 29・30・31 年と湖南省は文部科学省の業務改善加速事業を受け、行事の精選、部活の在り方と一気に働き方改革を進めてきました。その時にも学校の電話対応として、午後 6 時半から翌朝の 7 時半まではつながらず、メッセージ対応としました。その後、コロナ禍の影響で新たな業務が増えたり、検討課題が増えたり、1 人一台端末の整備に追われ、というふうに行っている間に、また先生方の超過勤務が増えてきたという実感がありました。9 月は小学校で平均 48 時間、中学校で平均 65 時間の超過勤務となり、このままではいけないと、再び気持ちを新たにできることはないか、学校とともに業務改善について考えています。

そんな中の 1 つとして、湖南省教育委員会から各学校に提案したことになります。今は午後 6 時半から電話がつかないのですが、さらに進め、「午後 6 時からつかないようにしてはどうか」ということを各学校、校長に提案しています。今、学校でこういった対応ができるかどうか検討中で、1 月の校長会で協議を進めたいと思っています。

教育長

小学校だけでも合意形成をできたら進めたいと思います。中学校は、1 年後になるかもしれません。

このことにつきましては、1 月の校長会でもう一度、協議をしますので、それをもってもう一度、定例教育委員会で報告をさせていただきます。

承認することについてよろしいですか。

各委員

－ 全員承諾 －

教育長

報告第 93 号について、承認することといたします。

それでは、日程第 6 報告第 94 号、令和 4 年度要保護・準要保護児童生徒就学援助費の受給認定について、教育支援課長から説明をお願いします。

す。

課長

【非公開】

(教育支援課)

教育長

質疑もないようですので、承認することについてよろしいですか。

各委員

－ 全員承諾 －

教育長

報告第 94 号について、承認することといたします。

それでは、日程第 7 報告第 95 号、令和 4 年度湖南省奨学資金給付制度の給付可否を決定することについて、教育支援課長から説明をお願いします。

課長

【非公開】

教育長

質疑もないようですので、承認することについてよろしいですか。

各委員

－ 全員承諾 －

教育長

報告第 95 号について、承認することといたします。

日程第 8 議案第 30 号、新規の後援名義の使用承諾についてということで、新規ですので厚めに資料をつけさせていただきました。学校教育課長から説明をお願いします。

課長

(1) 名称 冬休み 1 日体操教室(後援)

主催 NPO 法人地域スポーツ振興協会

期日 令和 4 年 12 月 27 日

会場 兩山体育館

趣旨 湖南省の幼児、児童に対し、体操競技を通じてスポーツを行う楽しさを感じてもらおうと共に、青少年の健全育成を図る。

教育長

入場無料ですが、子どもたちの保険料とかを見ておられるのか、少し気になりました。湖南省教育委員会も後援しますので、もしここでけがをした場合とか、そういったことについてはどうなのか、確かめておいてもらいましょうか。

課長

では、けがの場合の保険について、確認をいたします。

教育長 その辺りをこちらで判断しまして、「よいだろう」ということであれば、承認をするということによろしいでしょうか。

各委員 — 全員承諾 —

教育長 続きまして、次第には載っていませんが、臨時ということで、日程第9議案第31号、夜間中学についてです。

【非公開】

議案第31号につきまして審議結果を可決することによろしいでしょうか。

各委員 — 全員異議なし —

教育長 異議なしと認め、議案第31号の審議結果を可決いたします。
立候補することをご承認いただいたとのことで、明日、臨時の総合教育会議で提案をさせていただきます。ありがとうございます。
私からは以上です。事務局にお返しします。

事務局 それでは、議事が終了しましたので、続きまして、1月定例教育委員会・総合教育会議の開催日時を協議いたします。

— 協議の結果、1月23日月曜日 午後2時から総合教育会議、午後3時から定例教育委員会と決定 —

それでは、以上で本日の議題は終了いたしました。次回の定例教育委員会は、12月19日月曜日、午後2時30分から西庁舎大会議室で開催をいたします。よろしく申し上げます。

この後、令和4年度永年勤続者感謝状贈呈式を3時半から行います。
これで10月の定例教育委員会を閉会いたします。お疲れさまでした。

閉会 午後3時21分